
Нецела глазами репортера

В  «ВЕСЕЛО» начал труд овую  неделю  электром онтер 
седьм ого  цехе Н овотрубного  завода А лександр С ерге 
евич Кестин. Хмель подхлестнул его  сесть за руль 
свое го  «Запорожца», и в 15 часов 25 м инут он устроил 
д о р о ж н ую  аварию прям о на центральной площ ади го 
рода, столкнувш ись с автобусом десятого  марш рута, 
Костин лишен водительских прав на три года.

Всего в этот день в го р о д е  произош ло пять д о р о ж 
ных аварий.

В  д о  ЧЕГО ж е  бы стро меняется врем я! Объя®>и кто- 
нибудь лет пять назад о желании иметь в П ервоураль
ске  дискуссионны й клуб, на него  бы посмотрели не 
тол ько  с, удивлением, но и недоверием . В этот день 
в го р о д ско м  общ естве «Знание» группа лекторов как 
раз и обсуж дала этот, вопрос. Ведь культура  полем ики 
—  очень важ ное  понятие, и развивать е е  нуж но . В спо
рах определилась и тема первого  заседания клуба —  
«Нравственные источники преступности в наш ем го р о 
де», О но состоится сегодня в цветочном зале Д ворца 
культуры  и техники Н овотрубн ого  завода, начало в 
!8  часов. Приглаш аю тся все ж елаю щ ие. И, ко н е ч 
но, работники суда, прокуратуры , учителя. А  цель о б 
суждения? Стремление разобраться в причинах на р у 
ш ений общ ественного  порядка.

В  В ЭТОТ д ень , ка к было обещ ано в нашей газете 
руководителям и го р о д с ко го  турхлуба, во Д во р ц е  кул ь 
туры  и техники Н овотрубн ого  завода долж ен состоять
ся вечер встречи ром антиков -----#'Г ~ Т — '
щ енный Всемирному дню  туризм а. К аково  ж е  было 
удивление жеяв*вщ итг'побывать на нем, ко гд а  их в на
значенный час работники  Д ворца  встречали ф разой: 
«Встречу туристов перенесли на природу. Здесь н и ко 
го нет».

Действительно, накануне руководство  турклуба  из
м енило место встречи, культработники Д во р ц а  оста
лись с подготовленной про грам м ой  и сам оваром  при 
своих интересах, а читатели нашей субботней «Н еде
ли», где  бы ло опубликовано  приглаш ение,— на ступень
ках Дворца.

Х орош о, что в этот вечер м ож но  бы ло встретить 
ся в зале Д ворца  вместо туристов с дем обилизованны 
ми воинами, «афганцами» и допризы вникам и. Здесь то 
ж е  было интересно: пироги , развлечения, видеоф иль
мы, дискотека,,.

Ш  НАЧАЛСЯ четырехдневный показ худ ож ественного  
фильма «ЧП районного  масштаба» в кинотеатре а Вос
ход» О б этой картине м ного  писали, ее ждал зритель. 
В некоторы х городах ленту снимали с экрана.

Областной Д во р е ц  культуры  проф сою зов км . Д з е р 
ж и н ско го  купил ко п и ю  фильма, У него -то  и арендо
вал наш кинотеатр ленту для ко м м е р ч е с ко го  показе. 
П еред началом сеансов перед зрителями выступили 
ком сом ольцы  50— 60 годов Б. Н, Корм ильцев, В. Д . Ря
занцев,

фильм, не бесспорны й, но вольно или невольно за
даеш ься вопр о со м : изменилось ли что с той поры?

И  ВСЯКИЕ конкурсы  у нас были в стране: и «А му
ка, девуш ки!», и м исс «Очарование»... А  вот работники 
н а р о д н о го  образования наш его города  провели кон-, 
кур с  «Учительница-89». Он был посвящ ен Д н ю  учителя. 
Ш есть претенденток на приоритет продем онстрировали 
свои проф ессиональные способности в веселых, ш уточ
ных конкурсах, таланты —  в песнях и танцах, кр у го зо р  
и остроум ие, Их поддерживали сам одеятельны е арти
сты ш кол, В ко н кур се  приняли участие В. К, Гаймалди- 
нова, Н. В, О реш енкова, Т, А. Чекалова, другие . К о р о 
левой учителей ед инодуш но признана В. Д . Ананьина 
из первой школы.

Ш  В ЭТОТ ДЕНЬ работники го р о д с ко го  отдела внут
ренних дел занялись не своими привы чны ми делами, 
а ,„ уб о р ко й  капусты на полях совхоза «Первоураль
ский». Свое задание— вырубить кочаны  с площ ади пяти 
гектаров —  представители охраны правопорядка  вы пол 
нили за день, осталось только вывезти ур о ж а й  с полей 
Ш айтанки.

Н. САБИНСКАЯ, наш слецкорр.

j  Ленина
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В ФОТОРЕПОРТАЖ

В ВСЕМИРНЫЙ ДЕНЬ КАЧЕСТВА

ЧТО РЕШАТ НОВОТРУБНИКИ
всемирный день качества? Вовможно ли такое? Да, 

возможно! Всемирный день качества будет впервые 
проведен 9 ноября этого года. Такое решение при под
держке ООН, принято по инициативе крупнейших меж
дународных организаций по стандартизации и качеству, 
объединяющих страны Европы и Латинской Америки, 
а также Американского общества по контролю качества 
и Японского союза научно-технических работников, 
СССР также присоединился к  атому решению.

А ка к  на Новотрубном 
заводе отнеслись к  идее 
проведения Всемирного дня 
качества?

Готовимся. В свете... 
ликвидации госприемки, —  
неожиданно ответил в те
лефонную трубку Анатолий 
Иванович Павлов, руково
дитель госприемки на пред
приятии. И добавил с со
жалением:

— Многие заводчане, по
хоже, считают, что наша ор
ганизация уже сделала свое 
дело и должна уйти, а ка
чество выпускаемой ново- 
трубннками продукции уже 
на уровне мировых требова- 
НйЙ

Конечно, это не так! И

кой-то степени повышена создать сѳртификациоиньгй 
ответственность рабочих и центр. Ведь пока наша про- 
ИТР за выпускаемую п.ро- лукцйя не имеет оертнфи- 
дукпию. За восемь месяцев катов, значит, и бодее 
этого года снижен оконча- широкого доступа на миро- 
тельный брак- С 0,44 до 0,37 вой рынок! 
процента. Потери от рехла- Есть и такое предложе- 
маций уменьшились в два яяе — организовать на ба- 
раза по сравнению с прош- зе Новотрубного завода це
лым годом. гиональяую лабораторию

по-прежнему еше пре- госнадзора по контролю за 
качеством трубной продук
ции предприятий Урала и 
Сибири, В том числе всей 
продукции, ., поставляемой 
ими на экспорт. 
...Примечательно, что пла
нируется при этом сократить 
на заводе численность ра
ботников госприемки почти 
в" два раза.

—  Подменять О ТК мы не 
собирались и не собираемся, 
—  сказал в заключение Ана
толий Иванович.— Главное— 
сконцентрировать усилия в 
начале технологической це
почки. А  ка к  лучше это 
сделать, решим сообща с 
руководителями завода.

В, КУРГАНОВ,

гоепрнемка пока, видимо, 
нужна. Но кое-что нужда
ется, с учетом накопленного 
опыта, в реорганизации, В 
связи с этим Анатолий Ива-, 
нович сообщил, что ’• сегод
ня им и его коллегами под
готовлен целый пакет пред
ложений, которые пока рас
сматриваются директором 
Новотрубного, зам. директо
ра по качеству и т. д.

В частности, рель идет о 
придании новых функций 
госприемке. Она введена на 
заводе с I января 1988 го
да. За прошедший . период 
уточнена нормативно-техни
ческая документация, про
ведена корректировка техно
логии производства труб на 
различных участках, в ка-

Но
валируют валовые показате
ли, производственниками ко
мандует дефицит. А  раз так, 
то.порой на. заводе умудря
ются отгружать продукцию... 
вообще не принятую госпри- 
емкой и  даже О ТК!

— В госприемке на заво
де работают квалифициро
ванные кадры, которые мог
ли бы совместно с заводски
ми службами взять на себя 
дополнительные обязанности 
по организации . опоо.ного 
предприятия по отработке 
форм и методов управления 
качеством продукции в 
Трубной отрасли, —  считает 
А. И. Павлов. — На базе 
центральной заводской ла
боратории мы предлагаем
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Резерв со.», склада
На морковном поле заметили еще мзда- 

Ч*иа ж е н скую  ф игуру. Это пенсионерка 
Р. № Харисова с любопытством .наблюда
ла за морковеуборочным комбайном, ко 
торый впервые в этом году аренда вывела
ИЗ СОСТОЯНИЯ ЗасТОЯ (В ПРОШЛОМ Году бы
ли лиш ь попы тки). Не один год это изде 
лие мастеров из Германской Демократиче
ской Республики стояло в совхозе «Пер
воуральский» на складе техники, Нужда, 
вернее, организация труда по-новому, без 
надежды на палочку-вы ручалочку из го^ 
рода» заставила селян находить резервы, 

— €кольио лет проработала в совхозе, 
а  та кую  те хн и ку  ви ж у впервые Это хоро
шо : Лучш е, чем рунами. — слыш им от 
Р М. Харисовой В руке  у  нее пластико
вая сумка с подобранными м орковинам * 
Еще несколько ж енщ ин неподалеку вни
мательно вглядываются в землю,- прим я
тую  колесами. Подбирать практически  не 
чего! Комбайн работает чисто, ловко от 
деляя ботву и землю от даров поля. Пого
да ка к  по заказу, прохладно, но сухо, Тех- 
“ йке  в та ки х  благоприятны х условиях — 
работать и работать?

Что они и делают. Кто они? Первоуралы 
сиие «фермеры*. Это Василий Александро
вич Мосунов и Николай Анатольевич Ш и 
р о к о в ,  Наиль Шафмев и Мадие Муллаяно- 
вич Ишанов. «Курить бросили». — смеют 
ся. Производительность комбайна — при 
мерно 60 соток за 7 -^8  часов. А  можно и 
больше, если кое-где усовершенствовать 
применительно к  своим условиям неиот© 
рЫе узлы. Впору задуматься главному и н 
ж енеру совхоза, ведь в будущем году ше
фов станет еше меньше, а такой идеаль
ной погоды для уборки урожая, ка к  ны н
че,- может и не быть

Здесь же в поле идут за комбайном 
женщ ины  — секретарь парткома совхоза 
Тамара Васильевна Ш естакова, работники 
детского сада Глафира Алексеевна Мосу- 
нвва и Валентина Семеновна Багаева На

подборке Уверяют, что тонны полторы 
моркови за рабочий день перекидают. Но 
весело, в охотку.

А за штурвалом комбайна самый млад
ший член морковеуборочной команды — 
ш естилетний Дима Мосунов Он за полево
го лоцмана, Обратите внимание? фамилия 
М осуновых уже три раза в нашем репор 
тажё называется! Все верно, одна семья! 
И еще такая интересная деталь, Дима был 
не в садике, потому что « совхозе ново
селье? старый детский сад переезжал в 
этот благодатный сентябрьский денек в 
новое здание Что ж , такие новоселья 
только поднимают производительность 
труда у родителей

Й еще наблюдение Я уж е сказал об 
идущ их за комбайном и Подбирающих 
кое-где. приблудную  м орковку, Йэк прави 
ло, они из совхоза © сУтаІть^Й м  их? Л у ч 
ше бы совхозу быть порасторопнее! Вот 
видим, ка к  некая предприимчивая семей 
мая пара подобрала моркорну.ю ботву, 
взвалила на ручную  тележ ку й подалась 
с поля на домашнее подворье. А ведь в 
двухстах ш агах находится животноводче
ская ферма! У прек главному агроному: 
разве отличная свежая ботва, богатая ка 
ротином, уше не нужна? Кормов предо 
статочно? А ведь таких  тележек, мешков, 
сум ок и даже.-, тракторов со стороны, ес
ли поискать, не один-два, ^

В ГУБАЧЕВ 
Фото В. ЗОТОВА.

« А  СНИМКАХ:
1. В поле *— морновеуборочный ком 

байн Рядом — никого  из шефов. Так и 
должно быть!

2- Арендатор В А Мосунов. кажется 
доволен: лед тронулся.

3 Старший и младший Дима Мосунов и 
Н, А, Ш ироков за штурвалом полевого ко 
рабля, Только вперед!



НА П А Р ТИ Й Н Ы Е  
ТЕМ Ы

Перестройку 
крепить 
делами

Ответ на вопрос, ко
му укреплять авторитет 
партии, по моему глу
бокому убеждению, одно
значен. Конечно, комму
нистам! И в первую оче
редь—избранным в руко
водящий партийный ор
ган. Центральный Коми
тет партии принял поста
новление провести в 
этом году отчеты руко
водящих партийных ор
ганов, парткомов, бюро 
горкомов партии на пле
нумах и общих собрани
ях.

Городской комитет 
партии определил дату 
отчета бюро горкома на 
пленуме — 8 декабря
1 9 8 9  ' года. Составной 
частью подготовки к оче
редному пленуму станут 
отчеты членов городско
го комитета партии пе
ред коммунистами, все
ми трудящимися тех кол
лективов, которые реко
мендовали их в состав 
выборного органа.

Целью этого разгово
ра с Людьми должен 
стать тщательный анализ 
непростой общественно- 
политической ситуации, 
сложившейся в стране и 
партии. Каждый член 
выборного партийного 
органа после такого со
вета с людьми должен 
уяснить для себя роль и 
место в строю борцов 
за перестройку. Совет С 
людьми особенно необхо
дим сегодня. Эйфория от 
грандиозных планов пер
вых лет перестройки пре
ходит, кампания кавале
рийских наскоков на «от
дельные недостатки» за-

—— - - - -  гтгтНаьг-

НЕ ТЕРЯЛ СОЛДАТ ВРЕМЯ

_ -гВ, и і .■ _—----—
ности, безответственно
сти, разбилась о твердо
каменные политические и 
экономические догмы.

Рабочие и крестьяне, 
здравая интеллигенция 
ставят сегбдня классиче
ский вопрос: что делать? 
Именно — делать! Реаль
ными делами укреплять 
перестройку. Намечать и 
претворять в жизнь кон
кретные мери, которые 
могЛи бы постепенно, но 
ощутимо иД года в год 
уменьшать очереди на 
жилье, наполнять наши 
прилавки продовольстви
ем и товарами, увеличи
вать среднюю продолжи
тельность жизни и со
кращать тяжелый физи
ческий труд.

Как это делается в 
нашем городе, кто кон
кретно виновен в мед
ленном решении проблем 
социального развития, 
чем может помечь каж 
дый трудовой коллектив 
городу?

Эти и многие другие 
вопросы должны обсу
дить коммунисты города 
и все трудящиеся на 
собраниях, где с отчета
ми будут выступать чле
ны горкома КПСС — 
наш авангард. Перед ни- 
мй ставится задача — 
сказать правду: о поло
жений дел, о своем лич
ном вкладе t Деятель
ность горкома КПСС. Но 
иначе нельзя. Слишком 
справедливы упреки в 
том. что редко бывают 
партийные работник" в 
трудовых коллективах, 
слишком велико желание 
люде*4 найти опору и об
рести г.адежду на успех

р,форм- В. ВОЛЬФ, 
член горкома КПСС, 

зав. орготделом.

Девять лет назад, от
служив в армии, пришел 
в цех № 12 филиала Но
вотрубного засода В. А. 
Сысоев. А сейчас уже 
можно сказать: его ра
бочая судьба складыва
ется удачно. Коммунисты 
доверили Владимиру 
Анатольевичу возглав
лять партийную органи
зацию смены. Несмотря 
на беспокойную долж
ность (В. А. Сысоев — 
бригадир участка отдел
ки), он успешно заканчи
вает УПИ.

Фото
А. К А Д О Ч И ГО В А .

-В АКТУАЛЬНО

С О Ю З  С О З Д А Н .
Д А  З Д Р А В С Т В У Е Т . . .

На «Светофоре» собрались полсотни 
секретарей обком ов ВЛКСМ Российской 
Ф едерации, чтобы поставить окончатель
ную  точку  в вопросе создания (или не 
создания) комсомола РСФСР.

Впрочем, любопытных глаз хватало. 
Ж урналисты из «Ком сом ольской правды», 
ТАСС, не говоря уж е  об «Уральском ра
бочем» и «На смену!», пожелали осветить 
неординарное событие. Что ж, нуж но от
дать долж ное ребятам, начали они резко. 
Плотное расписание субботних заседаний 
не оставляло сомнений, что к концу 
встречи новый докум ент обретет оконча
тельную ф орм улировку. Так и случилось. 
Но об этом Позже,

Острый характер полемики захватывал. 
Нашлось немало противников у самой 
идеи республиканского  комсомола. И 
аргументы  они приводили здравые: что 
это, ещ е одна глыба административного 
аппарата? А выдержат ли ее вес ослабев
шие вконец  первичные организации? О д 
ним из первых против создания ЛКС М  
России высказался секретарь завкома 
ком сом ола НТЗ Сергей Вычужанин, кото 
ро го  «Ком сом ольская правда» почему-то 
окрестила Устюжаниным. Но у основной 
массы ком сом ольских аппаратчиков сама 
идея сомнения не вызывала. Спор раз
горелся в о кр у г частностей: когда созы 
вать учредительную  конф еренцию , как 
обеспечить в таком  случае взаим одейст
вие с арм ейским  комсомолом? И как-то 
отОшла на задний план сама политиче
ская идея создания ЛКС М  РСФСР. И к о г 
да редактор областной м олодеж ной га 
зеты прям о задал этот вопрос присутст
вую щ им, то ничего лучш его, чем «наша 
цель —  защита политических интересов 
молодежи», он в ответ не услышал. 
Да, я согласен, эту ф ункцию  ВЛКСМ 
сейчас выполняет плохо. Но где гаран
тия, что С ней справится ком сом ольская 
организация России, если, как подчерки
вали м ногие  из выступавших, строиться 
бна будет по тем же организационны м 
принципам?

Прозвучала и такая мысль: республи
канский комсомол — слиш ком огромная 
структура, чтобы учесть запросы не
больших первичных организаций. Значит, 
нуж но  дробиться на региональные о р 
ганизации? С этим высказыванием не со
гласились, в частности, представители 
Архангельска и Иркутска. Сам факт со
здания ЛКС М  России даст импульс к 
развитию всего Союза молодежи. Прав
да, попытка навязать создаваемой струк
туре роль «станового хребта» ВЛКСМ 
вызвало протесты представителей авто
номных республик.

Постепенно зал успокаивался, полемика 
велась уж е  м ёж ду четырьмя-пятью  пред
ставителями центра и нескольким и о б ко 
мовцами. Остальные, похоже, ждали обе
да. Ближе к двум часам решили работать 
по комиссиям. П редложение разделиться 
и приступить к подготовке отдельных д о 
кум ентов встречи не нашло поддержки. 
Возразили: люди здесь дисциплинирован
ные, сами разберутся, в какой комиссии 
работать. Придя же в назначенный час

в бильярдную, где планировалось засе
дание комиссии по выработке стратегии 
комсомола на предстоящих выборах в 
местные Советы, ничего, кром е  двух 
бильярдных столов, я там не обнаружил. 
Что ж, пришлось менять бильярдную  на 
холл, где уж е  началась выработка ито
гового  документа встречи секретарей — 
Обращения к комсомольцам и ко м со 
мольским организациям РСФСР. И снова 
пришлось удивляться несоответствию ра
дикальности высказываемых секретарями 
мнений, «крамольности» политического 
мышления сегодняш них лидеров ко м со 
мола и безликости слов, вошедших в О б
ращение.

Осознавая роль м олодежи в обществе, 
ребята прямо ставили вопросы: нужен
ли сегодня такой комсомол, не осозна
ющ ий себя политической силой, являю
щийся лишь резервом  партии? Отвечает 
ли современным условиям отживающ ий 
организационный принцип дем ократиче
ского  централизма? Причем, решившись 
на создание собственного российского 
комсомола, участники встречи ясно осо 
знавали, что где-то противоречат линии 
КПСС на монолитное единство партии. И 
все же отважились... А в Обращ ении, по 
привычке что ли, отдали дань многолет
нему ритуалу, заверив партию, что нахо
дятся с ней на единой идейной плат
форме.

Не могли не разочаровать и неболь
шие „дополнения в Устав ВЛКСМ, приня
тые вместе с заключительными д о кум ен
тами. Из трех альтернативных проектов 
Устава, опубликованных В .«Комсом оль
ской правде», был выбран самый осто
рожный, максимально приближённый к 
действую щ ему Уставу вариант --4-пр о е кт  
группы  Зюкина. Ну, а чтобы внести в не
го дух перестроечного времени, два 
пункта из разделов «Принципы организа
ционного  строения ВЛКСМ» и «Член 
ВЛКСМ имеет право» были слово в сло
во перенесены из варианта, предложен
ного  группой М. Сотникова.

Наблюдая в воскресенье, как о б ко м о в 
ские «ВоДги» и «ЛАЗы» уносят участников 
в сторону Кольцове, невольно задавался 
Вопросом: неужели так вот и решаются
судьбы ком сом ольской организации, к 
которой уж е  одиннадцатый год  сначала 
с радостью, а потом по инерции при
надлежу сам? А через несколько дней 
вопрос отпал сам собой. Просто началась 
пора отчетов и выборов в комсомольских 
первичных организациях. Частенько при
ходится интересоваться их ходом И паз- 
говор в половине случаев проходи» так:

—  Ну что, Марина, прошло собрание?
— Нет, конечно, не явклось и трети 

комсомольцев, Я так и знала.
Нет, товарищи из рбкомов, судьба о р 

ганизации сегрдня решается здесь, в ни
зах, где, уверен, на инф ермацию о 
создании ЛКСМ РСФС~ прореагирую т 
меланхоличным «Ну и что?»

  Здравствуй, Дима! Как конФ ерен
ция?

— Провалилась Д аже секретарь соб
рания не пришла. Ну как работать?

Г. ГРИГОРЬЕВ.

К О Г Л А  Л Ю  л и  б е л е
В любой беде — большой 

или малой, будь то Стихий 
ное бедствйе или катастро 
фа — Общество Коасного 
Креста одним из первых 
приходит на помощь. Это 
еще раз доказало крушение 
поездов в Баш кирии На 
восстановление здоровья 
уцелевших пассаж и р г і по

требуются еще немалые В. А. Довбслко пожертвова- 
средства, поэтому трудно ла 15 рублей, а П. Г. Лебе 
переоценить ту финансовую дева — 50 рублей. Горком 
помощь, которую  оказь вают Общества Красного К ' сста 
Обществу добровольцы. благодарит первоуральиев.

Так, работники Госстраха Л . Р Ы Б А К О В А
а августе внесли фонд председатель
Красного Креста 272 рубля. городского комитета
депутаты городского Сове Общества
та перечислили 53 рубля. Красного Креста.

=— —  ■  ВРЕМЯ 
РЕАЛЬНЫХ ДЕЛ

НА ПРЕСТУПНОСТЬ 
ВСЕМ ГОРОДОМ

В нынешнем году в горо
де наблюдается резкий рост 
преступности: по итогам
восьми месяцев по сравне
нию с соответствующим пе
риодом прошлого года на 
26 процентов. Особенно 
стремительными темпами 
растет количество тяжких 
преступлений.

Учитывая складывающую
ся в стране обстановку, 
4 августа .Верховный Совет 
СССР принял постановление 
«О решительном усилении 
борьбы с преступностью». 
В стране, в союзных и ав
тономных республиках, кра
евых и областных центрах 
создаются временные коми
теты по борьбе с преступно
стью.

Каковы причины роста 
преступности? Они кроются 
в ослаблении трудовой и 
общественной дисциплины, 
утрате частью советских 
людей нравственных прин
ципов, в распущенности и 
безответственности, расту
щем дефиците продуктов и 
товаров, отвлечении сил ми
лиции в другие регионы 
страны на усиленную охра
ну общественного порядка. 
Устранить их в ближайшее 
время не удастся, но и 
ждать, когда эти факторы 
исчезнут сами собой, нель
зя. Требуются скоординиро
ванные усилия советских, 
профсоюзных, комсомоль
ских, правоохранительных 
органов, трудовых коллек
тивов и общественных орга
низаций.

На борьбу, правильнее 
даже — на войну с пре
ступностью надо поднять 
все население города. Воз
главить эту работу должны 
партийные организации. На 
заседании бюро горкома 
КПСС рассмотрен вопрос о 
работе партийных, профсо
юзных и общественных ор
ганизаций по выполнению 
Постановления Ц К  “ КПСС 
«О состоянии борьбы с пре

ступностью в стране и до
полнительных мерах Фо пре
дупреждению правонаруше
ний». Работа эта признана 
неудовлетворительной. Со
ветам трудовых коллекти
вов, партийным и профсо
юзным комитетам рекомен
довано рассмотреть вопрос 
о создании сводных рабочих 
отрядов содействия мили
ции, материальном и мо
ральном поощрении членов 
общественного формирова
ния, активно участвующих 
в охране общественного по
рядка. Горкому В Л К С М  
следует пересмотреть состав 
оперативных комсомольских 
отрядов, поручить им обес
печение порядка в местах 
проведения массовых моло
дежных мероприятий, шеф
ство над трудными подрост
ками.

Исполком городского Со
вета принял решение «О со
здании рабочих отрядов со
действия милиции за счет 
средств предприятий горо
да». Медлить с его выпол
нением нельзя.

Необходимо повысить 
роль добровольных народ
ных дружин, использовать 
возможности предприятий 
по моральному и материаль
ному поощрению лучших 
дружинников. Нельзя забы
вать, что городской отдел 
внутренних дел в основном 
комплектуется кадрами из 
числа лучших рабочих и 
служащих. И в органы ми
лиции трудовые коллективы 
должны отбирать самых 
зрелых людей, создавать нм 
жилищные и бытовые усло
вия. А пока мы вправе 
предъявить счет работникам 
правоохранительных орга
нов.

Наша задача — сделать 
все возможное, чтобы пер
воуральцы могли спокойно 
работать и отдыхать.

Н. М И Н Ь КИ Н ,
зам. председателя 

горисполкома.

■ БЫВАЕТ И ТАКОЕ

ПЕРЕСТАРАЛИСЬ
Без сомнения, коммуналь

ная тема в редакционной 
почте занимает львиную до- 
лю,- Редакция газеты стара
ется ни одно письмо не 
оставить без внимания: пуб
ликует на страницах «Под- 
знаменки», отправляет для 
принятия мер руководите
лям. К сожалению, иногда 
ответов от них приходится 
ожидать подолгу, посылая 
напоминания. Но есть и 
приятные исключения. Ком
мунальники Новотрубного 
отвечают на критикѵ в свой 
адрес аккуратно и в поло
женный срок. А нынче явно 
перестарались.

Еще в а в г у с т е  «Под- 
знаменка» п о л у ч и л а  ко
пию  о т в е т а ,  подписанную 
главным инженером УЖ КХ  
Новотрубного завода Э. В. 
Меньшиковым, который в то 
время исполнял обязанности 
начальника управления. 
Первый экземпляр был от
правлен на имя председате
ля горисполкома А, Ф. Бу
накова Читаем в ответе: 
«На корреспонденцию, опуб
ликованную в газете «Под 
знаменем Ленина» № 93 от 
16 мая 1989 года, сообщаю, 
что согласно решению гор
исполкома № 307 от Ц ав
густа 1989 года Новотруб
ным заводом выполнены 
следующие мероприятия». И 
далее следует их перечень, 
из которого узнаем, что от
ремонтирована сберкасса, 
силами жителей приведены 
в порядок отмостки, произ

веден ремонт крьгш, водо
провода по улицам Толбу
хина и Панфилова, водо
разборных колонок, заас
фальтированы дорога и тро
туар от магазина № 33 До 
речки Ельничной, начата 
реконструкция детского са
да № 95, приведена в рабо
чее состояние теплотрасса 
по улице Большакова и 
прочее. Всего 12 пунктов.

Попытавшись выяснить, 
на какую  публикацию газе
ты дан ответ, натолкнулись 
на полнейшую несуразицу. 
Дело в том, что 93-й номер 
газеты вышел не 16, а 
18 мая, но ни в нем, ни в 
ближайших номерах нет 
корреспонденции на тему 
бытовых неурядиц поселков 
Ельничный, Самстрой, ка к  
мы это поняли из ответа 
Э. В. Меньшикова. С тру
дом узнала секретарь на
чальника У Ж К Х  у сотруд
ницы, заменявшей ее в то 
время, что к запросу была 
прикреплена газета форма
том «Уральского рабечего». 
Так что ответ в городскую 
газету пришел по ошибке. 
Но если бы она была од
на...

Ссылаясь на решение гор
исполкома № 307 от 11 ав
густа нынешнего года, ком
мунальники прислали свой 
ответ... 2 августа. Предви
дение, как видим, необыкно
венное. Интересно, какие 
предвидения посещают их 
сегодня?

С. КОСТАЛЬГИНА.



■—  ■  СТОИТ ПОДУМАТЬ

АУКЦИО Н ИДЕЙ
Директор Дворца культуры и техники Новотруб 

ного завода Р. Д . Тимофеева побывала на всесоюз
ном «Аукционе идей» проводимом в Москве для 
работников учреждений культуры. За три дня они 
познакомились с тридцатью интересными формами 
работы дворцов и клубов Свердловчане, например, 
предлагают организовать «Смольный» в клубе. Как 
известно, в знаменитом Смольненском институте 
благородных девиц последним прививали не только 
изящные манеры, но и учили музыке, танцам, искус
ству. Почему бы не оріанизовать по этому подобию 
курсы для юных девушек в наших дворцах?

Культработники Перми включили в свои програм
мы благотворительные акции, проводят дни мило
сердия, аукционы. А вот жители Кременчуга могут 
принять участие в создании любительских игровых 
кинофильмов: и в разработке сценария, и в созда
нии образов на малом экране клубной киностудии.

На аукционе работал клуб деловых контактов, 
при помощи которого можно наладить связи с кол
легами по обмену опытом. Дворец культуры ново- 
трубнпков, переняв опыт культработников поселка 
Заречное, переходит на бригадную Форму организа
ции и оплаты труда с применением КТУ, что повы
сит творческую активность работников Дворца. А 
что воплотят они из «Аукциона идей» в Первоураль
ске, покажет жизнь.

О. М АЕВСКАЯ.

Календарь природы—

ПОРОГ ПРЕДЗИМЬЯ
Шелестит бронзовая ме

тель листопада. Малиновым 
жаром подернулись купы 
осин, боярышника. - рябин. 
Удивительно красиво в пар
ке, в лесу. Трогательна эта 
прощальная красаі Нынче 
значительно раньше потек 
лист, уже в первую неделю 
сентября поседели многие 
березы, осины. Дыхание 
осени чувствуешь особенно 
по утрам. Знать, пора при
шла. Хотя и небольшие за
морозки, но губительны 
для цветов, а с деревьев со
влекают листву, обильно 
устилают ею дорожки и 
стежки. Листопад избавляет 
деревья от водного голода
ния, с листьями дерево 
сбрасывает и отложенные в 
них вредные соли. Вот и 
покатились деньки один 
другого короче.

Наступил октябрь. Пред- 
еимье. Скоро зачередит 
дождь со снегом и не ми
новать времени, когда цели
ком оправдается присловие: 
в осеннее ненастье семь по
год во дворе: сеет, веет,
крутит, мутит, ревет, сверху 
льет, снизу метет. Но ок
тябрь еще тешит и сухими, 
отменными деньками, и яр
кой зеленью трав, и цвета- 
ми-хладолюбаміи, такими, 
ка к  ромашка, белая яснот
ка  и вездесущий одуван
чик.

Но не щебечут в лесу так 
задорно птицы,, не ватажат- 
ся воробьи, да и голуби за
грустили: чувствуют при
ближение холодов. Улетают 
журавли, кряквы, шилохво
стки, пеночки, сорокопуты, 
а из тундры летят на зиму 
вохарки, снегири. Одинок 
пруд. Да и темп жизни лю
дей не такой, ка к  летом или 
весной.

1 октября был Аринин 
день. Если на Арину ж урав
ли полетят, то на Покров 
(14 октября) надо ждать 
первого мороза, а если их 
не видно в этот день, рань
ше Артемьева дня (2 нояб
ря) не ударить ни одному 
морозу — примечали в на
роде. 3 октября — Астафье
вы ветры. В этот день, ко 
нечно, свои приметы. Коли 
дует северный, сердитый ве
тер, будет стужа недале
че, южный подул — к теп
лу, западный — к мокроте, 
восточный —  к  ведру. И 
еще примета: если на Ас- 
тафья туманно и тепло, по 
проулкам лежит белая пау
тина _ к благоприятной
осени и нескорому снегу.

Порог предзимья. Горит, 
не сгорая, багряная лист
ва, поизносилась золотая 
краса берез, оголились ря
бины. Все готовится к зиме, 
7 октября — Феклы-зарев-

ницы. Молотят хлеб. 8 о к
тября —  Сергий. В этот 
день замечали: коли первый 
снег на Сергия, то зима 
установится на Михайлов 
день (21 ноября).

Фенологи утверждают, 
что в двадцатилетие раз 
первая половина октября 
изумляет снегом. Такой не
видалью, напримео, обер
нулся октябрь в 1965 году. 
Тогда в ночь на одиннадца
тое снег убелил все кругом. 
Ртутный сролбик на 7 гра
дусов упал ниже нуля. Но 
как  говорят: «Первый сне
ж о к не лежок». Бывали 
случаи, когда снег ложился 
и раньше. Например, в 1894 
году, как свидетельствует 
хроника, снег улегся 2 о к
тября.

14 октября — знаменитый 
Покров. На Покров до обе
да осень, после обеда — 
зимушка-зима. «Каков П ок
ров — такова и зима» —  
утверждают народные при
меты. И еще примечали: ес
ли-лист с березы и дуба на 
Покров упадет чисто — к  
легкому году, а не чисто — 
к  строгой зиме. И опять 
примета: Покров на голе,
так и Дмитрий (8 ноября) 
на голе, то есть без снегу. 
Раньше в народе бытовало, 
что Покров девке голову 
покроет. Это значит, собран 
урожай, скотина загнана в 
стойла, теперь и о судьбе 
можно подумать. Октябрь 
считался свадебником, на 
селе играют свадьбы.

17 октября на Ерофея и 
зима шубу надевает. Суе
верные люди на Ерофея в 
лес не ходили: боялись ле
шего. Из тьмы веков пере
давались сказания о том, 
что в этот день леший с ле
сом расстается, бушует, об- 
трясывает, обламывает де
ревья. Зверье от страху в 
норы разбегается.

21 октября с Трифона — 
Пелагей все холоднее. 23 о к
тября — Евлампии. На Ев
лампия рога месяца каж ут 
ту сторону, откуда быть 
ветрам. Народная мудрость 
богата приметами, вот хотя 
бы такая. Если на Евлам
пия рога месяца на полночь 
(на север) — быть скорой 
зиме, снег ляжет посуху; 
если на полдень («а юг) — 
скорой зимы не жди, будет 
грязь да слякоть до самой 
Казанской (4 ноября). 
27 октября — Прасковья- 
грязмиха-порошиха. Скоро, 
белым лебедем снег пожа
лует. Но долго еще в па
мяти будет жить чарующая 
краса золотистого листо
пада.

М. ФРОЛОВА, 
нештатный

корреспондент.

Я —  ЗА Ш О Л О Х О В А . По
тому что убеж ден , что се 
годня, в очень трудное для 
страны время, о каж дрѵ  
надо судить преж де  всего 
по том у, как он относится к 
делу. Не у всех легкий ха 
зактер , у ко го -то  « работе 
случаются и ош ибки, но ес 
ли при этом человек стара 
ется взять на себя ношу 
побольш е, м ож ет хорош о 
организовать труд  подчи
ненных —  это долж но  стать 
главным м ерилом. Казалось 
бы, прописны е истины. О д 
нако не «сработали» они, 
ко гда  Валентина Павловича 
Ш олохова выбирали на 
должность старш его масте
ра установки «220».

Когда  началось о б с у ж д е 
ние его кандидатуры , сп о 
койны й тон разговора ра 
зом  сменился. Зазвучали 
отрицательные, подчас р е з 
кие  оценки  по поводу ха
рактера Ш олохова, его  не
уступчивости. Он в свою 
очередь не выдержал, вспы 
лил: «Если при голосовании 
хотя бы один голос о ка ж ет
ся «против», я свою  канди
датуру снимаю».

—  Считайте, что от меня 
этот голос вы уж е  получи
ли, —  ответил с места валь
цовщ ик А. И. Терехин.

...Валентин Павлович Ш о
лохов после многочислен
ны х уговоров администраци
ей цеха все-тани решил 
баллотироваться на долж
ность старш его мастера 
ТПУ «220». Несмотря на то, 
что до самого последнего 
момента не давал согласия. 
Еще в прошлом году он воз
главлял здесь одну из 
бригад. Тан получилось, что 
на ТПУ «140» N? 1 потребо
валось назначить нового 
старш его мастера. Выбор 
пал на В. П. Ш олохова — 
одного из самых опы тны х 
среди коллег Но в марте 
уж е  этого года старш ий 
мастер ТПУ «220» Ю. А. По
пов переехал в другой го 
род, его должность оказа
лась вакантной. Замену на
шли, но, по-видимому, ме
нее удачную . Во всяком 
случае, это признаю т сего
дня все, ТПУ «220» стала 
работать хуж е. Масла в 
огонь добавил неудачный 
капитальны й ремонт уста
новки, проведенный не
сколько  месяцев назад. Бы
ли допущ ены серьезные о г
рехи, в результате чего от-

К о н ф л и к т н а я /  с и т у а ц и я

ставание от плана еще
больше увеличилось (сего
дня оно составляет свыше 
четырех ты сяч тонн). «Ког
да у наш его оборудования 
появится постоянны й хозя
ин?» -  подобный вопрос все 
громче звучал в последнее 
время на рабочих собрани 
ях. «А вы ко го  хотите ви
деть своим руководителем?» 
— в свою очередь спраш и
вала коллектив цеховая ад
министрация. Предложений 
не последовало. Тогда на
чальство и заговорило о 
кандидатуре В. П. Ш олохо
ва.

нагревальщ ика металла
А. М. Гунина.

—  М олодеж и не д оверя 
ет, груб , —  вступил в раз 
говор  Ильдар Ш амеев.

Довелось услышать и та 
кой факт: в позапрош лом
году Ш оло . ^в, будучи мае 
тером, не доплачивал за 
отсутствующ их тем, кто ра 
ботает на м етодической пе 
чи. Затем на бригадном  
собрании свою  ош ибку при

В Ы Б О Р
РАДИ ЧЕГО ОН СДЕЛАН?

В ИЗ ПОЧТЫ 
РЕДАКЦИИ

ПЕРЕХОД... 
В ТУПИК

С пуском дороги по 
улице Ленина у главного 
корпуса опытно-экспери
ментального завода ра
диотелевизионной аппа
ратуры изменили мар
шрут для пешеходов. 
Может, это и правильно, 
ведь улица полна не
ожиданностей. Но служ 
ба регулирования дви
жения, огородіпв дорогу 
металлической изгородью, 
поставив оветофор, сде
лала разметку перехода 
куда бы вы думали? 
Прямо в изгородь скве
ра, что у прачечной 
У Ж К Х  Новотрубного за
вода.

Смешного в этом ма
ло. Не перевелись еще 
головотяпы.

В начале августа га 
зета рассказала о том, 
как строители при про
кладке кабеля высокого 
напряжения к  восьмому 
микрорайону «заменили» 
асфальтовое покрытие 
тротуара на щебеночное 
и до сих поо не испра
вили своих огрехов. Л ю 
ди ходят по грязи. После 
выступления газеты про
шло два месяца, но на 
поставленный вопрос ре
дакция не получила от
вета. О чем это свиде
тельствует? Да все о том 
же. Разговоров о вни
мании к  людям много, а 
перемен не лишку.

Ю. Д УНАЕВ, 
ветеран труда.

—  Грамотный инженер, — 
высказался в беседе со 
мной перед выборами зам. 
начальника цеха С. П. Щ е- 
кочихин. —  Мы «перебра 
ли» инженерны е кадры  в 
цехе, по-настоящ ем у аль
тернативной кандидатуры  
Ш олохову нет.

Сам же В. П. Ш олохов не 
слиш ком  стремился менять 
место работы. Возглавив 
коллектив ТПУ «140» № 1, 
он, как признаю т многие, 
вывел е го  в число перед о 
вых. С колько  на это было 
потрачено времени, сил! 
Выходит, опять все начинать 
заново? А до пенсии Ва
лентину Павловичу остается 
менее года. Наверное, л ю 
бой на его  месте кр е п ко  
призадумался бы прежде,
чем принять предложение 
администрации. И все же 
он принял.

Что заставило самого
В. П. Ш олохова поступить 
так? М о ж е т  быть,
с ы г р а л о  свою  роль го 
дами в ы р а б о т а н н о е  
стремление совестливо от
носиться к л ю бом у делу, 
не искать л е гкой  жизни. 
Д а ж е  самые ярые против
ники Ш олохова соглаш а

лись: да, в трудолю бии ем у 
не откажеш ь. Но вместе с 
тем м ноги е  из его  бывш ей 
бригады  с ТПУ «220» кате
горически  не хотели видеть 
Валентина Павловича на 
должности старш его масте
ра.

—  Не нравится мне Ва
лентин Палыч. Все больше 
свое «я» выпячивает. Если 
задание завалили —  то 
бригада, если лучш ими ста
ли— то благодаря ем у, стар
ш ему мастеру, —  это слова

знал. Или вот еще. «Недав
но по цеху поползли слухи, 
будто Ш олохов условия по 
ставил: при переходе на
стан обеспечить его новой 
квартирой и повыш енным 
окладом», —  сказали мне в 
бригаде.

—  Насчет квартиры — 
вы дум ки. Что касается по 
вы ш енного оклада, то в 
этом ничего особенного  не 
вижу. Ответственность-то 
какая... — пояснил се кр е 
тарь парткома цеха А. С. 
Лагута.

Как видим, не обошлось в 
этой истории без сплетен- 
домыслов. Хорошо известно: 
они появляются всякий раз. 
когда надо во что бы то ни 
стало «поставить крест» на 
человеке. В бригаде, судя по 
всему, стремились добиться 
именно этого. И добились. 
На общем собрании коллек
тива ТПУ «220» голосов «за» 
Ш олохов набрал лиш ь на 
один больше, чем «против», 
однако ввиду недостаточно
го их преимущ ества цеховой 
СТК вынужден был отме
нить решение собрания. 
Правда, после этого его 
председатель А. И. Руссних 
и зам. начальника А В Фе
доров приходили в брига
ды. проводились повторные 
голосования, но результат 
вновь оказался не в пользу 
Шолохова.

Эти события произош ли 
в цехе №  1 около  месяца 
назад, но до сих пор не вы
ходят у меня из памяти. 
Хотя, ка з іл о сь  бы, ничего 
особенного  не случилось. 
Ну, не выбрали человека 
руководителем , выберут 
д р у го го . Н езаменимы х нет...

Как гл уб око  уверовали 
мы в истинность подобной 
ф разы! Вот и в нашем слу
чае м ногие из тех, кто при
сутствовал на собрании, по
хоже, руководствовались 
именно этим. Но вместе с

тем не услышал, чтобы по
мимо Ш олохова на о б суж 
дение была выдвинута ещ е 
какая-нибудь кандидатура. 
Что же полѵчается: п р о го 
лосовали «против», а даль
ше хоть трава не расти?

Чем больш е дум аю  над 
увиденным, тем осознаннее 
прихож у к выводу: не н у ж 
ны были эти выборы И не 
только из-за отсутствия 
конкурентов (хотя фактор 
немаловажный). Мы сейчас 
настолько привыкли к такой 
ф орме вы движения оуково- 
дителей, как выборы, что и 
не мыслим по -д ругом у. Д е 
мократия... Я тож е  не пр о 
тив дем ократии, но вместе 
с тем считаю, что она дол
жна опираться на ответст
венность. За судьбу дела 
преж де  всего. На выборах 
Ш олохова его противники 
говорили о м ногом : о
порой неэтичном отношении 
Валентина Павловича к о к 
руж аю щ им , излиш нем его 
самолюбии и т. д. Да, все 
это есть. О днако почти все 
выступавшие предпочли не 
заметить напористость Ш о 
лохова, его вы сокую  чали- 
ф икацию , стремление нала
дить дисциплину.

И еще. Мы м ного  го во 
рим о том, что наша эко н о 
мика находится сейчас в 
крайне сложном  положении. 
И именно поэтому ёй н уж 
ны преж де  всего проф есси
оналы, а не дилетанты (к о 
торых и по сей день хоть 
пруд  пруди). Но как раз о 
проф ессионализме р у ко в о 
дителя м ногие  на собрании 
задумывались меньш е все
го.

М не вспоминается анало
гичная ситуация, случивш ая
ся в пассажирском  АТП. 
Там тож е  в начале этого 
года выбирали начальника. 
П реж него  отвергли общ им  
голосованием, а потом не
которы е вслух задавали та
кой вопрос: «А стоило ли 
было так поступать?» На 
собрании в цехе №  1 не 
услышал и толики сомнений 
в случивш емся. И вновь 
задаю себе прежний воп
рос: чего  добилась адм и
нистрация цеха, о р га н и зо 
вав выборы? Нанесен м о 
ральный ущ ерб В. П. Ш о 
лохову, обострилась п р о и з
водственная ситуация (ко гда  
ещ е на заводе найдут но 
вую  кандидатуру старш его 
мастера?). А дело не пр о 
двинулось ни на шаг.

Д . СТРОВСКИЙ.

в  с п о р т .

С КОМПАСОМ ПО ЛЕСУ
Под з а н а в е с  летнего сезо

на прошел ряд соревнова
ний по спортивному ориен
тированию в Каменске- 
УральскО'М, Нижнем Тагиле, 
Свердловске. Первоураль
ские ориентировщйки из 
секции Дома пионеров и 
школьников после насыщен
ного соревнованиями и по
ходами лета показали не
плохие результаты. Победи
телем приехал из Каменска- 
Уральского кандидат в мас
тера спо.рта Сергей Исаев,

выиграли старты в Сверд
ловске Александр Зелен
цов, Оля Шмакова, Андрей 
Ж иг арии, призерами стали 
Ирина Мосунова, Аня Сте
панова. У женщин победила 
Ж . М. Краевекая. Эти вы
ступления позволили всей 
команде Дома пионеров (во
семнадцать человек) выиг
рать первенство области 
среди школьников. Побед
ные очки принесли Саша

Зеленцов, Костя Диев, Сер
гей Мохнаткиін, Сергей Иса
ев и другие ребята.

Остальные члены команды 
поддержали основной сос
тав, не спускаясь в прото
кольном списке ниже два
дцатого места.

М. БАЙКАЛОВА.
На снимках: один из мо

ментов соревнований. На
ставления перед стартом.

Фото В. МАРТЬЯНОВА.

Редактор В. И. П Р УД Н И КО В



КИ Н О ТЕАТР «ВОСХОД»
Я. 4 октября

«Приключения Квентина Дорварда, 
стрелка королевской гвардии#

Сеансы 9. И , 13. 15, 17. 19. 21 час.

КИН О ТЕАТР «КОСМОС»
3, 4 октября

«На острие меча»
Сеансы: 9, 11, 13 час.

«Кондор»
I Сеансы: 15, 17. 19, 21 час.
I К Л У Б  Ф И Л И А Л А  НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА 

3, 4 октября

«Официальная история»
Сеансы. 18. 20 час.

К Л У Б  ИМ ЕНИ В И. Л Е Н И Н А  
3 октября

«Мужчина для молодой женщины»
Сеансы. 18, 20 час.

ВИ ДЕО ЗАЛ З К М К  
3 октября

«Полицейская академия»
Сеансы: 17, 19, 21 час ( I I  серия).

ПЕРВОУРАЛЬСКИЙ ВЕЧЕРНИЙ 
МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ

О БЪЯВЛЯЕТ
дополнительный прием учащихся 

на 1989—90 учебный год 
на специальности 

П РО КАТНО Е ПРОИЗВОДСТВО, Специальность 
техник-металлург. Срок обучения 3 года 2 меся
ца.

Э ЛЕКТРО О БО РУД О ВА Н И Е П Р О М Ы Ш Л Е Н ; 
НЫ Х П Р Е Д П Р И Я ТИ Й  И УСТАНОВОК. Специ
альность техник-электрик. Срок обучения 2 года 
9 месяцев.

О БО РУДО ВАНИЕ ЗАВОДОВ Ч Е Р Н О Й  МЕ
Т А Л Л У Р ГИ И . Специальность техник-механик.
Срок обучения 3-года 2 месяца.

Прием заявлений до 5 октября.
Экзамены с 6 октября по предметам: 
русский язык и литература (диктант или со

чинение по желанию), 
математика (устно).
Без вступительных экзаменов зачисляются -ляпа, 

окончившие средние общеобразовательные школы 
с оценками «4» и «5», средние профессионально- 
технические училища на базе восьмилетием .обра
зования с оценками «4»' и «5», средние професси
онально-технические училища на базе среднего 
образования с дипломом с отличием по родствен, 
ной избранной в техникуме специальности.

Д Л Я  ПОСТУПЛЕНИЯ НЕО БХОДИМ Ы  
документ -об окончании учебного заведения 

(подлинник), 
заявление на имя директора техникума на 

фирменном бланке, 
выписка из трудовой книжки, 
справка о состоянии здоровья (форма 056),
4 фотографий размером 3x4 см.

"•Д окум енты  принимаются ежедневно, кроме суб
боты и воскресенья, с 10 до 18 часов, комната 
№  17, 2-й этаж/телефон 2-49-88.

АДРЕС ТЕ Х Н И КУМ А : 
пр. Космонавтов. 1.

Первоуральский филиал 
Свердловского строительного 

техникума
ОБЪЯВЛЯЕТ

дополнительный прием учащихся на баз» 
10 классов средней школы

на специальность 
ПРОМЫШЛЕННОЕ И ГРАЖ ДАНСКО Е 

СТРОИТЕЛЬСТВО,
Техникум готовит твхников-строитвлей,

ПОСТУПАЮ Щ ИЕ СДАЮ Т ЭКЗАМЕНЫ  
по математике (устно),
р усском у язы ку и литературе (сочинения), 
Д окум енты  принимаются до 10 октября 
Вступительные экзамены проводятся с 10 по 

15 октября.
Без вступительных экзаменов принимаются ли

ца, имею щ ие в аттестате оценки «4» и «5».
За справками обращаться по адресу: г. П ерво

уральск, ул. Гагарина, 24 а (3-й этаж, комната 
W9 301), телефон 2 14-32,

П риемная комиссия работает еж едневно е 16 
до 20 часов, кр о м е  субботы м воскресенья.

БЮРО МЕЖДУНАРОДНОГО 
МОЛОДЕЖНОГО 

ТУРИЗМА «СПУТНИК»
ПРЕДЛАГАЕТ ТУРИСТИЧЕСКИЕ ПУТЕВКИ

НА ОКТЯБРЬ
Щ  С 9 по 21 октября на теплоход по м арш ру

ту «М осква—-Пермь». Стоимость путевок от 104 
до 176 рублей с лорегой  поездом ,

■  С 19 л» 29 октября на турбазу «Ф ирю за» 
(Ашхабад), 145 рублей без стоимости дороги.

■  С 11 по 25 октября я тургостиницу «Медея» 
(Батуми), 273 рубля с дорогой  самолетом туда 
и обратно.

Щ[ С 16 по 34 октября по марш руту «Кишинев 
-—Бендеры», 131 рубль без стоимости дороги .

Я  С 17 октября по 1 ноября по «Золотому 
кольцу России», 195 .рублей с доро гой  поез
дом.

Предлагаем транспортные услуги (автобус 
«Икарус»).

За справками обращаться по адресу; ул, Ва
тутина, 69— 32, те я ^р е н  2-78 73.

П риятного отдыха!

«Я СВОБОДЕН, Я С ЧАС ТЛИ В*. _  
ГОВОРЯТ ТЕ. КТО Л Е Г К О  И БЕЗБОЛЕЗНЕН 
Н О -И ЗБА ВИ ЛС Я  ОТ ПРИСТРАСТИЯ К АЛ КО; 
ГО ЛЮ  Й Т А Б А КУ  С ПОМ О Щ ЬЮ  ВЫ СО КО 
Э Ф Ф ЕКТИ В Н О ГО  МЕТОДА Л Е Н И Н Г Р А Д 
СКОГО УЧЕНОГО  Г. А. Ш И Ч КО

Данный метод позволяет человеку анонимно 
независимо от возраста, пола, а также «стажа» 
употребления алкоголя или курения табака от
казаться от этих вредных привычек. Причем про
исходит это без применения каких-либо медика
ментозных средств.

Пройдите специальный кѵрс занятий, в основе 
которого лежат психологические и педагогиче
ские принципы, и вы избавитесь от того, что уже 
стало вашим собственным несчастьем, несчастьем 
родных и близких вам людей.

Эти занятия проводятся в Свердловске и горо
дах области.

В нашем городе занятия начинаются 12 Октяб
ря в 18 часов Плата за 10-дневный кѵре заня
тий с одного человека или с семьи 50 рублей.

Оформить заявление и произвести оплату мож
но 6 и 11 октября с 17 до 19 часов в комнате 
№ ,39 Дворца культуры и техники Новотрубного 
завода.

Первоуральскому
гормолзаводу
НА ПОСТОЯННУЮ  РАБОТУ 

ТРЕБУЮ ТСЯ

Щ  слесари-наладчики технологического обору
дования (орелняя зарплата в месяц 300— 350 
рублей),

■  слесари-сантехники (средняя зарплата 180 
рублей).

Ежегодно выплачивается вознаграждение по 
итогам работы за год. к  о тп у с ку  оказывается ма
териальная помощь, частично оплачиваются обе
ды в заводской столовой. - .

С предложениями обращаться к  главному ин
женеру завода. Телефон 2-49-23.

■  К СВЕДЕНИЮ ВЛАДЕЛЬЦЕВ 
ГАРАНТИЙНЫХ ХО ЛО ДИЛЬНИКОВ

Холодильники, купленные начиная с сентября 
1986 годя, но не поставленные не учет, необхо
димо обязательно за,регистрировать по адресу: 
г. Первоуральск, уп, Ватутина, 58.

*  и *

Государственно.кооперативное предприятие
«Рвмбыт» изготовляет ювелирные изделия из 
серебра и золота 375 пробы с полудрагоценны 
ми камнями.

Имеется ш ирокий выбор полудрагоценных кам 
ней (малахит, амазонит и др.).

Изготавливаются изделия из золота 583 пробы 
(серьги, кулоны, кольца-печатки) и изделия с р е . 
лигиозной символикой.

Объединение общественного питания
ПРИГЛАШАЕТ

желаю щ их приобрести проф ессию  повара. 
О бучение на производстве индивидуально- 
бригадны м методом.

Обращаться по адресу:
пр, Ильича, 35 или по телефону 2-37-89, отдел 

кадров объединения общ ественного питания.

СТРАХОВАНИЕ ШКОЛЬНИКОВ
С 1 сентября 1986 гола введено страхование 

школьников дневных'общеобразовательных цікол. 
Это страхование направтено на оказание мате, 
риальной' помощи родителям или другим родст
венникам школьника.

Страхование школьников от несчастных слу
чае® проводится в октябре-ноябре.

С 1 сентября по 30 ноября 1989 года все 
школьники общеобразовательных школ считаются 
застрахованными, а с 1 декабря 1989 года — 
тотько те. за которых поступил взнос.

Договоры страхования заключаются сроком на 
год. Страховой взнос а размере 2 рубля в год 
уплачивают страхователи наличными страховому 
агенту или агенту .совместителю из числа сотруд
ников школ. После уплаты взноса страхователю 
вручается страховое свидетельство.

Ш кольник считается застрахованным на случай 
стойкого расстройства здоровья в сумме 1000 
рублей в течение всего года, включая каникулы, 
с 1 сентября по 31 августа

При наступлении страхового события (травма, 
острое отравление химическими веществами, ле
карствами и др.) страхователь должен обратить, 
ся в инспекцию Госстраха с заявлением о выпла
те страховой суммы и справкой формы М» 195 
лечебного учреждения, в котором ребенок ле
чился.

ПЕРВОУРАЛЬСКОМУ Ф И Л И А Л У  
СОВЕТСКО БРИТАНСКОГО 

СОВМЕСТНОГО ПРЕДПРИЯТИЯ «УРАЛ»
Для работы по совместительству требуются 

высококвалиф ицированные
эиеиомиетм,
програм мисты ,
эяейтрэнщнни.
Всех желающ их просим обратиться не адресу: 

ул, Емлина, 3, тел. 2-29-43, гдодуль «Балатон».

В с в я з и  С ОРГАНИЗАЦИЕЙ КООПЕРАТИВА 
«СТЕНА» ПРИ ЗАВОДЕ ЖБИиК В ЦЕХ N? 7 НА 
ПОСТОЯННУЮ  РАБОТУ СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ 

0  ф орм овщ ики елееари,
Д  огдепочниии,
Щ  водители автомобилей,
■  стропальщ ики,
■  крановщ ики моетевы* кранов (мужчины)

■ Кооператив специализируется на вы пуске ж е 
лезобетонных изделий серим 1,097 для школ и 
детских садов 

, За справками обращаться = отдел кадров тре
ста Уралтяжтрубстрой по адресу: пр, Ильича,
13-а,

Производится ремонт ламповых черно-белых 
телевизоров на дому у заказчика. Заявки с адре 
сом и временем исполнения опускать в почтовый 
ящик на двери первого подъезда по адресу: 
ул. Ленина, 9 а.

•  М еняем
МЕНЯЕТСЯ З-иоМивтмвя 

квартире в 9 этажном доме 
(36 чв. м, 1 й этаж, имеется 
лоджия) по ул. Советской мй 
2 комнатную  малогабарит 
ную и однокомнатную от 
дельные квартиры. Обра^ 
щатьел по тел. 2-44-27 с 10 
до 19 часов <мром«* воскре
сенья й понедельника),

МЕНЯЕТСЯ дом (45.6 кв .м , 
имеется сад, огород В соток, 
2-этажная баня, отдельная 
кухня  9 кв. м, 2 стайки) на 
2- или однокомнатную пол
ностью оплаченную коо«е 
ративную  квартиру с допла
той или продается, Обра 
щаться: пер. Нахимова. 12
после 18 часов

МЕНЯЕТСЯ 2-комнатная 
квартира (кооперативная) 
п Техгороде на 3 -комнатную 
коммунальную. обращаться 
по телефону 2-70-80.

МЬНЯЮ 3 комнатную  чвар 
тиру 45,6 кв. м на 3-м эта- 
же на 2 комнатную  и одно 
комнатную  кяартиры. Обра
щаться: ул, Комсомольская,
17 а. ив. 52 в любое время.

МЕНЯЮТСЯ однокомнатная 
и 2-комнатная квартиры на 
Д.номнатную. Обращаться: 
ул. Ленина. 15 а, кв. 19 пос
ле 18 часов.

СРОЧНО МЕНЯЮ 2-ком 
натную квартиру в СВЕРД

ЛОВСКЕ (27 кв м. З А этаж, 
есть балкон) на комнату в 
Свердловске и на 2-комнат
ную  малогабаритную в Пер. 
Воуральсие, Возможны дру
гие варианты. Звонить в 
Свердловск по тел, 25 44 08 
с 8 до 17 часов Манаковой 
Ларисе.

МЕНЯЕМ 4 комнатную
квартиру (63 кв. м) на дев 
З-момнатные, Обращаться: 
ул. Гагарина, 24 — 19.

МЕНЯЮ 2-комнатную
квартиру новой планировки
30 нв. м. 4-й этаж, в 9-этаж
ном доме на 2 -комматыую 
малогабаритную в черте го-
Вода и на любую комнату, 

вращаться: пр. Космонав
тов, З а, кв. 51 после 18 ча
сов. .

МЕНЯЕТСЯ деревянный 
дом (53 кв, м. имеется водя 
мое отопление, газ, огород 
20 соток, баня) в нос Ви- 
лимбай. ул. Пролетарская, 
26 на 3 или 2-комнатную 
благоустроенную квартиру в 
Первоуральске или билим
ба*. Обращаться в любов 
время,

СНИМУ квартиру для се
мьи из двух человек. Зво
нить по телефону 2-49-46.

Семья из трех человек 
срочно снимет квартиру* 
Обращаться: ул. Емлина, 6 —
31 по смене «Е».

ПРОДАЕТСЯ пианино «Эле
гия*. Обращаться: ул. Емли
на, 12-а — 39 после 18 часов.

АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ РЕДАКЦИИ
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Fs. 21/40. Редактор 2-1S-72, зам. редей.
тора 2-52-05, ответственный секре- 

ЩтшшшяшшЛ тарь 2-14-94, отдел партийной ж и з 
ни 2-52-83, экономический отдел
2-53-47, отдел инф ормации 2-14-50, 
отдел писем 2-52-21, бухгалтер, при. 

ем объявлений 2-13 71.
Печать вы сокая. Объем 1 п. л. И няеке 53823. 

Заказ- 5530, Т и р а ж  38660, П е рвоурал ьская  ти п о 
графия упр пел и гр аф изц ата  Свердлоблиеполкома. 
П ервоуральск, по . И льича , рб-а.

# г >


